

**Otelfingen, 06. November 2020 - 18.30 Uhr**

Liebe Mitarbeitende der SekUF

Das VSA hat heute ein neues Corona-Update zu den Themen Hybrides Lernen, einem Merkblatt Masken und Infos zum Contact Tracing auf der Sekundarstufe verfasst. Hier die Infos daraus:

## **Quarantänefälle und Unterricht - hybrides Lernen**

Wenn Lehrpersonen und/oder Schülerinnen und Schüler nicht am Unterricht vor Ort teilnehmen können, steht die Schule oft innert kurzer Frist vor besonderen Herausforderungen. Solchen Situationen kann mit der Nutzung von digitalen Technologien - mit hybridem Lernen - begegnet werden. Auf dieses sollen und können sich die Schulen vorbereiten.

Um die Schulen in der Vorbereitung und Durchführung von hybridem Lernen zu unterstützen, hat das Volksschulamt sein Wiki «Fernlernen» erweitert. Das Wiki zeigt mögliche Vorgehensweisen in den verschiedenen Situationen auf (eine oder mehrere Lehrpersonen fallen aus, einzelne oder mehrere Kinder in Quarantäne) und weist auf zu beachtende Aspekte und Rahmenbedingungen hin. Eltern können keinen Anspruch auf die Einrichtung von hybriden Lernsituationen geltend machen. Auch in den hybriden Lernsituationen sind die Datenschutzrichtlinien einzuhalten.

Link zum Wiki: <https://wiki.edu-ict.zh.ch/mat/hybrid>

## **Begrenzung auf 50 Personen für Anlässe gilt auch für Kinder.**

Der Bundesrat hat verordnet, dass an Anlässen/Veranstaltungen maximal 50 Personen teilnehmen dürfen. Diese Vorgabe gilt unabhängig vom Alter der teilnehmenden Personen. Für Schulen gilt deshalb, dass auch Kinder mitgezählt werden. Wir bitten Sie, dies insbesondere zu berücksichtigen, falls Sie noch allfällige Aktivitäten/Feiern zum Jahresabschluss planen.

- ▶ Damit entfällt unser Fackellauf mit anschliessendem Umtrunk. Näheres an der nächsten Teamsitzung.

## **Maskentragepflicht - Antworten auf häufige Fragen**

Rund um die Maskentragepflicht für Erwachsene und Sekundarschülerinnen und -schüler treffen beim Volksschulamt (VSA) viele Fragen ein. Auf der Corona-Webseite des VSA finden Sie Antworten auf die häufigsten Fragen:

<https://www.zh.ch/de/gesundheit/coronavirus/informationen-rund-um-schulen-kitas-heime/coronavirus-volksschule.html#323943295>

## **Neues Vorgehen des Contact Tracing bei positiv getesteten Sekundarschüler/innen**

Aufgrund der Entwicklung der Fallzahlen hat die Gesundheitsdirektion die Richtlinien des Contact-Tracings angepasst: Bei positiv getesteten Jugendlichen der Sekundarschule gilt neu dasselbe Vorgehen wie bei Erwachsenen: Wird eine erwachsene Person (Mitglied des Lehrkörpers, Betreuungsperson, des administrativen oder des technischen Personals) oder eine Sekundarschülerin oder ein Sekundarschüler positiv getestet, wird das Contact Tracing eingeleitet. Enge ungeschützte Kontaktpersonen in der Schule (Kontakt unter 1, 5 Meter ohne Schutz, also eine Person oder beide haben keine Maske getragen) müssen in Quarantäne. Es wird nicht auf einen zweiten Fall in der Klasse gewartet. Wenn ein zweiter Fall in der Klasse auftritt ist das Vorgehen gleich wie beim ersten Fall. Bei Kindern in der Primarschule und im Kindergarten ändert sich nichts. Die Informationen auf der Corona-Webseite wurden entsprechend geändert:

<https://www.zh.ch/de/gesundheit/coronavirus/informationen-rund-um-schulen-kitas-heime/coronavirus-volksschule.html#45343363>

## **Corona-Webseite des VSA**

Die Informationen auf der VSA Webseite wurden leicht neu geordnet. Es kann sein, dass aus diesem Grund früher verschickte Links direkt auf Seiteninhalte nicht mehr funktionieren. Mit Scrollen sollten Sie aber alle Inhalte wieder auffinden.

<https://www.zh.ch/de/gesundheit/coronavirus/informationen-rund-um-schulen-kitas-heime/coronavirus-volksschule.html#281425672>

Freundliche Grüsse



Stephan Peyer